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Поступали и довольно 
эмоциональные обращения.

– По телевизору много го-
ворят о том, как все должно 
быть, а на деле происходит со-
всем не так. Военкоматы про-
сто не смотрят, что есть до-
кументы на детей, что есть 
бронь. Просто садят человека 
в автобус без вещей, в одних 
спортивных штанах, и увозят. 
Говорят, в части разберутся, – 
возмутился один из жителей 
региона.

Губернатор признал, что 
перегибы на местах случа-
лись, особенно в начале мо-
билизации: 

– Много было жалоб на 
военкомат Нижнего Тагила. 
После наших обращений, по-
сле обращения граждан на 
горячую линию мы с этим 
вопросом разобрались. Не со-
мневаюсь, что и новый (реги-
ональный – «ОГ») военком, ко-
торый пришел работать не-
давно, тоже обратит внима-
ние на эту проблему. Работа 
уже ведется. Составлен спи-
сок сотрудников, имеющих 
бронь, которая  по объектив-
ным и субъективным при-
чинам не была предъявле-
на или не принималась воен-
комом. Их вернули домой, – 
рассказал Евгений Куйвашев 
(интервью с военным комис-
саром Свердловской области 
Юрием Аксёновым читайте 
в № 227 «ОГ» от 09.12.2022 – 
Прим. ред.) 

Вопрос о том, как быть 
одиноким родственникам мо-
билизованных, которые пока 
остаются в зоне специальной 
военной операции, поступил 
от жительницы Верхней Си-
нячихи.

– Выплаты – это хорошо, 
наверное. Семьям мобили-
зованных, особенно пожи-
лым родственникам, нуж-
ны обратно их сыновья – по-
мочь по хозяйству, нарубить 
дров, сводить в больницу, ку-
пить продукты. Что делать 
одиноким пенсионерам? Что 
делать мамам, которые оста-
лись одни с младенцами и 
кредитами? – переживает 
женщина.

Прежде всего, отметил гу-
бернатор, надо обращаться в 
отделения соцзащиты, в ад-
министрации городов, в во-
лонтерские центры и по теле-
фону горячей линии:

– Мы каждое обращение 
держим на контроле, а осо-
бенно, если решение необхо-
димо для решения жизненно 
важных вопросов… Понима-
ем, что ситуации непростые, 
люди испытывают стресс. Бу-
дем использовать все спосо-
бы, чтобы поддержать их. 

На вопрос матери моби-
лизованного месяц назад 
уральца, когда ее сын получит 
положенную зарплату, Евге-
ний Куйвашев ответил, что 
это находится в ведении ми-
нистерства обороны:

–  Знаю, что деньги пере-
числяют каждый месяц с 10-
го по 20-е число. В процессе 
частичной мобилизации не-
которые сборные пункты не 
подали документы. Если вы-
плат нет, нужно уточнить все 
вопросы, обратившись на го-
рячую линию. Мы тоже уча-
ствуем. Еженедельно Уполно-
моченный по правам чело-
века в Свердловской области 
Татьяна Георгиевна Мерзля-
кова готовит доклад о подоб-
ных случаях, по его итогам 
направляем запросы в соот-
ветствующие ведомства, на-
чиная от военной прокурату-
ры и заканчивая министер-
ством обороны. Многие во-
просы уже удалось решить, 
что-то находится в стадии рас-
смотрения. 

Другая, не менее важная 
проблема – как держать связь 
с мобилизованными. Глава 
региона отметил, что по по-
нятным причинам у них не 
всегда есть возможность зво-
нить регулярно, но в целом 
вопрос решаемый: 

–  Таких случаев немало, 
поэтому обращайтесь на го-
рячую линию. Ее операто-
ры, аппарат Уполномоченно-
го по правам человека состав-
ляют списки родственников, 
кто не может связаться с мо-
билизованными, и передают 
их в воинские части с прось-
бой предоставить такую воз-
можность.

Транспорт, дороги, 
благоустройство 

Это еще один блок вопро-
сов, волнующих свердловчан. 
Жители региона поинтересо-
вались, в частности, когда бу-
дет проведена реконструкция 
Полевского тракта. И получи-
ли исчерпывающий ответ.

– Трассу будут реконстру-
ировать уже в 2023 году. Там 
кое-где есть серьезные по-
вреждения дорожного полот-
на. Я давал поручения, рабо-
ты будут проводиться на двух 
участках, – отметил губерна-
тор.  

Спросили Евгения Куйва-
шева и о проекте запуска ско-
ростных электричек на се-
вер области. «В этом году «Ла-
сточки» успешно долетели до 
Качканара и Нижнего Тагила. 
«Когда они долетят и до Серо-
ва?» – задала видеовопрос гу-
бернатору Ирина Зябкина из 
Североуральска.

Как пояснил глава регио-
на, в октябре «Ласточка» ста-
ла курсировать между Екате-
ринбургом и Красноуфим-
ском. Но, добавил глава реги-
она, для таких электричек не-
обходимо модернизировать 
пути – класть вместо деревян-
ных железобетонные шпалы, 
и такая работа ведется:

– Уже сегодня мы делаем 
пробные пуски «Ласточек» в 
Серов, это электричка выход-
ного дня. В постоянном ре-
жиме мы запустим «Ласточ-
ку» в Серов в следующем году. 
Определяем конечную точку 
дислокации: это будут либо 
Бокситы, либо Карпинск, ли-
бо Волчанск.

Кроме того, Евгений Куйва-
шев пообещал выделить сред-
ства на реконструкцию пло-
тины городского пруда в Ниж-
нем Тагиле. Работы начнутся 
со следующего года. По словам 
главы региона, объект нужно 
не просто привести в порядок, 
а встроить в развивающийся 
туристический кластер:

– Уверен, мы сможем во-
плотить давнюю мечту та-
гильчан – превратить распо-
ложенный на пруду Деми-
довский завод в еще одну го-
родскую достопримечатель-
ность. Любителей индустри-
ального туризма и у нас в 
стране, и за рубежом – много.  
Думаю, Тагилу в этом плане 
есть, чем блеснуть, – отметил 
Евгений Куйвашев.

– Вместо Универсиады в 
России в будущем году прой-
дет Международный фести-
валь университетского спор-
та. Будет ли в нем задейство-
ван Дворец водных видов 

спорта в Первоуральске? – по-
интересовался один из жите-
лей города. – И когда он откро-
ется для горожан?

Евгений Куйвашев отве-
тил, что в фестивале данный 
объект задействован не будет. 
Но к лету бассейн будет готов 
принять гостей. 

– Мы обязательно там ор-
ганизуем соревнования очень 
высокого уровня, я такие пору-
чения уже дал, – сказал губер-
натор. – Недавно побывал во 
дворце, там стало больше ванн 
для тренировок спортсменов, 
изменился фасад здания. Ев-
гений Куйвашев отметил, что 
за последние годы город ме-
таллургов вообще изменил-
ся в лучшую сторону. Недавно 
там провели реконструкцию 
городской набережной и про-
спекта Ильича. Также в Перво-
уральске планируют обустро-
ить центральный парк.

Еще одно сообщение из 
Нижнего Тагила, поступив-
шее на прямую линию, бы-
ло коллективным. Родителей 
детей, обучающихся в шко-
ле №90, беспокоят планы по-
строить рядом с образова-
тельным учреждением испра-
вительный центр для осуж-
денных. 

– Хочу подчеркнуть, что 
строится не колония, а имен-

но исправительный центр. 
Это две разных вещи, – объ-
яснил Евгений Куйвашев. – 
Сюда направляются осуж-
денные, которые уже встали 
на путь исправления, доказа-
ли, что они готовы к нормаль-
ной жизни. Более того, там бу-
дет дислоцироваться служба 
спецназа ГУФСИН. Это все бу-
дет находиться под серьезней-
шим контролем.

Врачи для глубинки 

Жительница Северо- 
уральска спросила губернато-
ра, как решить вопрос дефи-
цита кадров в сфере здраво-
охранения малых городов. По 
ее словам, в местной больни-
це не хватает специалистов, в 
городе, где проживает 36 ты-
сяч человек, нет онколога.  

– Решать этот вопрос нуж-
но системно, в частности – ори-
ентировать североуральских 
школьников на поступление в 
Уральский медицинский уни-
верситет по целевому набо-
ру, – отметил Евгений Куйва-
шев. – Этот механизм работа-
ет, ежегодно муниципалитеты 
Свердловской области отправ-
ляют в медицинский вуз по-
рядка 250 выпускников школ. 
Для ребят это возможность 
бесплатно получить высшее 
образование, для направив-
ших их МО – гарантированная 
возможность получить необ-
ходимого специалиста. 

– Мы уже достаточно мно-
го сделали, чтобы сократить 
общий дефицит врачей по 
нашему региону. И видим, что 
в ряде муниципалитетов эта 
проблема потихонечку схо-
дит на нет.  Но относительно 
обеспечения медицинскими 
кадрами больницы Северо- 
уральска – нам еще предстоит 
потрудиться. Дам поручение 
Министерству здравоохране-
ния, чтобы усилили работу в 
этом направлении, – отметил 
губернатор.

Газификация

Лариса Митькина из де-
ревни Большая Тавра Красно-
уфимского района спросила 
главу региона, когда район бу-
дет газифицирован. Евгений 
Куйвашев напомнил, что в ре-
гионе ведется большая работа 
по реализации объявленной 
президентом программы со-
циальной газификации. И в 
большинстве случаев участие 
в ней того или иного населен-
ного пункта зависит от жела-
ния самих его жителей.   

– Половина населенных 
пунктов Красноуфимского 
района сегодня не обеспече-
на газом. Первое, что должно 

быть – это желание самих жи-
телей. Для включения в про-
грамму надо просто проявить 
инициативу, собрать подпи-
си, написать соответствую-
щее заявление и обратить-
ся в администрацию города, – 
объяснил губернатор.

Тем, кто переживает, что 
установка газоснабжающе-
го оборудования будет дорого 
стоить, он посоветовал поис-
кать себя в списках льготников.

– У нас огромный, хоро-
ший перечень льготников, ко-
торым мы компенсируем поч-
ти 75% стоимости газового 
оборудования. Обязательно 
возьму на заметку это обра-
щение. Дам поручение колле-
гам из министерства жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
их руководителю, чтобы вы-
ехали на место и еще раз объ-
яснили людям, что такая воз-
можность есть, и она абсолют-
но не призрачная, – сказал Ев-
гений Куйвашев.

Предновогоднее 

Задавали уральцы губер-
натору и предпраздничные 
вопросы.

Один из них касался тра-
диции проводить губерна-
торские елки, которая была 
прервана эпидемией корона-
вируса.

– Елки обязательно состо-
ятся, а круг приглашенных на 
них гостей станет шире, – отве-
тил Евгений Куйвашев. – Рань-
ше они проводились для детей 
из малообеспеченных семей 
и детских домов, теперь к ним 
добавятся дети мобилизован-
ных и добровольцев, ушедших 
в зону боевых действий.

Всего в резиденции губер-
натора запланировано около 
сорока представлений. Еще 
часть пройдет в цирке. Вся ин-
формация есть на сайтах му-
ниципалитетов, областного 
правительства и министер-
ства культуры.

– Доводилось ли вам при-
мерять на себя роль Деда Мо-
роза? – зачитал еще один во-
прос ведущий прямой линии.

– Подарки раздавать при-
ходилось, а костюм надевать 
– нет, меня бы все равно уз-
нали, – улыбнулся губерна-
тор. – Пользуясь случаем, хочу 
в преддверии праздника по-
здравить всех с наступающим 
Новым годом и пожелать, 
чтобы сбылось все, о чем меч-
таем, чтобы верилось только 
в хорошее.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, 
Татьяна БУРОВА, 

Евгений АКСЁНОВ,  
Александр  
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Международный день прав человека

Уважаемые жители Свердловской области!
От имени депутатов Законодательного Собрания 

Свердловской области и от себя лично поздравляю вас  
с Международным днем прав человека!

10 декабря 1948 года Генеральная Ассамблея ООН приняла 
Всеобщую декларацию прав человека – основополагающий 
документ в сфере правозащитной деятельности.

На Среднем Урале гражданское общество является 
надежным партнером органов государственной власти в 
реализации инициатив, направленных на защиту прав граждан. 
Конструктивный диалог, выстроенный между практикующими 
юристами, общественными организациями и законодателями, 
играет ключевую роль в сохранении социальной стабильности  
на территории региона.

Ежегодно депутаты Законодательного Собрания 
заслушивают отчеты Уполномоченного по правам человека 
в Свердловской области, Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Свердловской области, Уполномоченного 
по правам ребенка в Свердловской области. Парламентарии, 
органы исполнительной власти постоянно взаимодействуют с 
уполномоченными, с общественными организациями в работе 
по совершенствованию законодательной базы, по консолидации 
усилий вокруг духовно-нравственных ценностей, формирующих 
фундамент государственности, таких как патриотизм, 
уважительное отношение к истории Отчизны, стремление 
отстаивать свободу и независимость России.

Дорогие земляки!
Поздравляю с Международным днем прав человека! Желаю 

вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
добра и взаимопонимания!

ДОКУМЕНТЫ
Сегодня в полной версии «Областной газеты»  
и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Законы Свердловской области
l от 07.12.2022 № 137-ОЗ «Об областном бюджете на 2023 год и плановый период 
2024 и 2025 годов»;
l от 07.12.2022 № 138-ОЗ «О бюджете государственного внебюджетного Территори-
ального фонда обязательного медицинского страхования Свердловской области на 
2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов»;
l от 07.12.2022 № 139-ОЗ «О внесении изменений в статью 4 Закона Свердловской 
области «Об установлении и введении в действие транспортного налога на террито-
рии Свердловской области» и статью 2 Закона Свердловской области «О внесении 
изменений в статью 4 Закона Свердловской области «Об установлении и введении в 
действие транспортного налога на территории Свердловской области»;
l от 07.12.2022 № 140-ОЗ «О внесении изменений в отдельные законы Свердловской 
области, регулирующие бюджетные правоотношения, и приостановлении действия 
отдельных их положений»;
l от 07.12.2022 № 141-ОЗ «О внесении изменений в Закон Свердловской области «О 
защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера в Свердловской области» и Закон Свердловской области «О гражданской 
обороне в Свердловской области»;
l от 07.12.2022 № 142-ОЗ «О внесении изменений в Областной закон «Об управлении 
государственной собственностью Свердловской области»;
l от 07.12.2022 № 143-ОЗ «О признании утратившим силу Закона Свердловской об-
ласти «Об утверждении перечней видов имущества, необходимого для осуществления 
полномочий органов государственной власти Свердловской области по предметам 
ведения Свердловской области, а также имущества, необходимого для обеспечения 
деятельности органов государственной власти Свердловской области, государственных 
гражданских служащих Свердловской области, работников государственных унитар-
ных предприятий Свердловской области и работников государственных учреждений 
Свердловской области»;
l от 07.12.2022 № 144-ОЗ «О внесении изменений в параграф 3 Реестра должностей 
муниципальной службы, учреждаемых в органах местного самоуправления муни-
ципальных образований, расположенных на территории Свердловской области, и в 
муниципальных органах, не входящих в структуру органов местного самоуправления 
этих муниципальных образований»;
l от 07.12.2022 № 145-ОЗ «О внесении изменений в Закон Свердловской области «О 
бюджете государственного внебюджетного Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Свердловской области на 2022 год и плановый период 
2023 и 2024 годов»;
l от 07.12.2022 № 146-ОЗ «О внесении изменения в статью 6 Закона Свердловской 
области «О социальной поддержке ветеранов в Свердловской области».

Постановления Законодательного Собрания Свердловской области
l от 06.12.2022 № 894-ПЗС «О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-
ской области от 07.12.2021 № 202-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области 
«Об особенностях регулирования земельных отношений на территории Свердловской 
области» в части использования и охраны земель сельскохозяйственного назначения»;
l от 06.12.2022 № 895-ПЗС «О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-
ской области от 19.04.2022 № 455-ПЗС «Об информации Правительства Свердловской 
области об организации детской оздоровительной кампании на территории Сверд-
ловской области в 2022 году»;
l от 06.12.2022 № 896-ПЗС «О постановлении Законодательного Собрания Свердлов-
ской области от 17.11.2021 № 143-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области 
«О порядке распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов между фи-
зическими лицами, осуществляющими охоту в общедоступных охотничьих угодьях на 
территории Свердловской области».

8 декабря 2022 года в полной версии «Областной газеты»  
и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Постановление Законодательного Собрания Свердловской области
l от 06.12.2022 № 893-ПЗС «Об исполнении Закона Свердловской области  
«О знаке отличия Свердловской области «Совет да любовь».

Указ Губернатора Свердловской области
l от 30.11.2022 № 625-УГ «О награждении Канева М.Н., Миронович А.Л., Миронович 
Е.Л. знаком отличия Свердловской области «За заслуги перед Свердловской областью» 
III степени».

Постановление Правительства Свердловской области
l от 01.12.2022 № 818-ПП «О внесении изменений в постановление Правительства 
Свердловской области от 30.11.2012 № 1365-ПП «О реализации Закона Свердловской 
области от 20 ноября 2009 года № 100-ОЗ «О социальной поддержке многодетных 
семей в Свердловской области» в части предоставления многодетной семье ежеме-
сячной денежной выплаты».

( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Председателя Законодательного 
Собрания Свердловской области 
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Его поздравляет председатель Союза композиторов  
Свердловской области, заслуженный деятель искусств РФ 
Александр ПАНТЫКИН:

– В Болгарии, сразу после войны, родился уникальный чело-
век, который волею судеб оказался в Свердловске. Ему удалось не-
возможное. Он своей, казалось бы, скромной деятельностью обо-
значил целую эпоху в культуре Екатеринбурга, Свердловской об-
ласти и всей России. С 1989 года он управляет целой империей 
под названием Свердловская государственная академическая фи-
лармония. Его заслуги отмечены многочисленными наградами и 
званиями, но он, как один из немногих руководителей в этой об-
ласти, был удостоен звания лауреата Государственной премии РФ 
в области литературы и искусства. Александра Николаевича от-
личает необычайная креативность и редкое умение воплощать 
свои замыслы в жизнь. А замыслы его грандиозны. Чего только 
стоит проект нового корпуса филармонии, созданного совмест-
но с архитектурным бюро Zaha Hadid Architects. Недавно в Санкт-
Петербурге подвели итоги первой Всероссийской оркестровой 
премии «440 герц». Уральский филармонический оркестр при-
знали лучшим в номинации «Симфонический концерт». И так во 
всем! Александр Николаевич всегда лучший и всегда первый. Хо-
телось бы в его день рождения пожелать – «так держать!» и дви-
гаться еще дальше по этой нескончаемой лестнице творчества!

ЗАВТРА |  11 декабря, директору 
Свердловской государственной 
академической филармонии, 
заслуженному работнику культуры РФ

Александру 

КОЛОТУРСКОМУ 

исполняется 76 лет

Дни рождения

«Мы каждое обращение 
держим на контроле»

 Å Начало на стр. I

«Абсолютно правильное решение»

Виктор ШЕПТИЙ, сенатор Российской Федерации:
– Абсолютно правильно были приняты решения на территории Свердловской области. 

Представителям местных властей, общественным организациям следует сосредоточиться на помощи 
семьям мобилизованных в первую очередь. Потому что уже наводится порядок с выплатами, а семьи 
мобилизованных зачастую требуют самой деятельной соседской, товарищеской поддержки.

Где-то недостроенный дом, где-то надо помочь с устройством ребенка в садик. Если мы таким 
вниманием и заботой охватим семьи наших ребят, которые являются настоящими воинами, настоящей 
нашей гордостью, это будет правильно.

Александр ВЫСОКИНСКИЙ, сенатор Российской  Федерации:
– Я обратил внимание на вопрос сообщения между городами-спутниками и Екатеринбургом, который 

может решить кольцевая электричка. Сегодня она ходит с Сортировки до Керамики, а дальше должна будет 
пройти мимо Солнечного, района Академический и выйти на ВИЗ, где необходимо построить мост через 
пруд – тогда кольцо замкнется. К этому кольцу присоединятся все необходимые линии из Среднеуральска, 
Верхней Пышмы и Сысерти.

Сергей КАРЯКИН, автогонщик, депутат Заксобрания Свердловской области:
– Видя то количество программ, которые используются в нашем регионе для развития спорта,  

я бы оценил работу губернатора в этом направлении на отлично. Не говоря уже о больших спортивных 
мероприятиях. Чемпионат мира по футболу, подготовка к Всемирным студенческим играм – требовались 
огромные усилия свердловских властей, чтобы местом их проведения был выбран именно наш регион. 
Например, до мундиаля некоторые зарубежные спортсмены не знали, как выглядит флаг России,  
а после него даже жители Южной Америки запомнили, что есть не просто Свердловская область, а город 
Екатеринбург.

Ирина ЛЁВИНА, директор Свердловского областного медицинского колледжа:
– Инициативы правительства Свердловской области и лично губернатора Евгения Куйвашева  

в плане подготовки медицинских кадров я бы назвала очень серьезными и опережающими по сравнению 
с другими регионами. Программы «Земский доктор», «Земский фельдшер», субсидии, дополнительные 
меры поддержки – все это очень важно, актуально и вызывает большой интерес у других территорий.

Еще одна важная инициатива, которую мне бы хотелось особо отметить, – подготовка специалистов  
со средним медицинским образованием по целевому набору, начавшаяся в этом году. Было принято  
280 студентов, и это хороший вклад в решение проблемы кадрового дефицита.

За время прямого эфира Евгений Куйвашев ответил на несколько десятков вопросов свердловчан


